

## Nouvelles brèves

La presse anglaise a été fort élogieuse à l'endroit de la Compagnie de théâtre du Centre national des arts qui a présenté *Woyzeck* au festival d'Edimbourg. (Voir *Hebdo Canada*, vol. 8, n. 34.)

Un bébé de trois mois et demi arrive toujours à la ligne d'arrivée avant sa mère. Une habitante de Vancouver, Mme Janik fait son jogging quotidien et participe à des courses avec sa fille Britt. Celle-ci, bien installée dans une poussette, dort généralement pendant presque tout le trajet. Mère et fille ont participé au Cinquième Marathon international de dix kilomètres pour les femmes et elles ont terminé la course en 51 minutes.

La capitale du Canada, Ottawa, a reçu dernièrement des visiteurs...d'Ottawa. Il s'agissait d'un groupe d'Américains d'Ottawa, au Kansas.

Nouvelle publication du Conseil économique du Canada, *Les Pénuries de travailleurs qualifiés - Résumé des conclusions de l'enquête sur les ressources humaines*, est disponible à l'adresse suivante: Imprimerie et édition, Approvisionnement et Services, Hull, Québec, Canada K1A 0S9.

Un Centre d'études anglo-québécoises a ouvert récemment à l'Université Concordia, à Montréal, ont annoncé MM. Graeme Décarie et Ronald Rudin, tous deux professeurs à cette université.

M. E.W. Johnson est devenu le premier président du Conseil consultatif de recherches sur les pêcheries et les Océans (CCRPO), nouvel organisme fédéral.

La société Pratt et Whitney a annoncé la formation d'une nouvelle filiale dans le secteur de la construction navale: Scan Marine. Cette filiale sera chargée de la conception et de la fabrication de navires en prévision d'un contrat important que

le gouvernement fédéral doit accorder prochainement pour la construction d'une flotte de frégates, annonce *Le Soleil* de Québec. Pratt et Whitney a son siège à Longueuil (Québec).

Le prix Esdras-Minville de la Société Saint-Jean-Baptiste de Montréal a été remis une deuxième fois cette année. Le second récipiendaire est Fernand Dumont, sociologue, directeur de l'Institut québécois de recherche sur la culture.

Un jeune homme de 17 ans a traversé le Canada à bicyclette, parcourant 6 500 kilomètres en moins de deux mois. Andrew Smith, qui habite en Colombie-Britannique, a parcouru 160 kilomètres par jour.

Le Centre d'études bilingues de l'Université de Regina (Saskatchewan) a présenté du 2 au 12 septembre une exposition intitulée *La Chanson de France*. L'Exposition regroupait quelque 120 documents retraçant l'histoire de la chanson française, de ses origines à nos jours. L'initiateur de cette exposition est M. René Luquet, attaché culturel français à Winnipeg.

Le lancement d'un nouveau livre sur l'Acadie a eu lieu dernièrement à Cap-Egmont (Île-du-Prince-Édouard). Il s'agit du livre de Georges Arsenault *Complaintes acadiennes de l'Île-du-Prince-Édouard*.

### La recherche à... (suite de la page 2)

extérieures et de concert avec le Conseil des ministres de l'Éducation du Canada qui administre un programme permettant aux savants de la République populaire de Chine d'être accueillis dans les universités, les laboratoires et les centres de recherche canadiens, le CNRC a accepté la responsabilité d'organiser l'accueil des savants chinois au sein des laboratoires du gouvernement fédéral et de l'industrie, en fonction des besoins.

Dans le cadre d'un accord de coopération entre le CNRC et le Saudi Arabian National Centre for Science and Technology, un astronome du CNRC a conçu un instrument pour évaluer la qualité de l'"observation" en Arabie Saoudite. Les instruments nécessaires à l'évaluation simultanée de quatre emplacements à l'intérieur de ce pays sont actuellement en voie de réalisation. Ces lieux ont été choisis à la suite d'une mission de reconnaissance initiale conduite par une équipe de l'Observatoire fédéral d'astrophysique

du CNRC, de Victoria (Colombie-Britannique).

L'année 1979-1980 a vu la signature d'un accord entre le Canada (représenté par le CNRC et le Service de l'environnement atmosphérique d'Environnement Canada) et les États-Unis pour collaborer en matière de recherche sur la modification du temps.

Des scientifiques et des ingénieurs du CNRC ont participé, en qualité de membres des délégations officielles canadiennes, à la Conférence des Nations Unies sur les sciences et la technologie pour le développement, au Comité scientifique des Nations Unies sur les effets des radiations atomiques et au Conseil international de coordination du programme sur l'homme et la biosphère (MAB).

A la demande du secrétaire d'État aux Affaires extérieures, le président du CNRC a dirigé la délégation canadienne à la tribune scientifique qui s'est tenue à Hambourg (Allemagne fédérale), pour accroître la coopération entre les communautés scientifiques de l'Europe de l'Est et du monde occidental et à la réunion de Moscou de la Commission mixte pour les accords d'échanges généraux entre le Canada et l'Union soviétique; le vice-président du CNRC (Relations extérieures) a assuré la présidence du sous-comité scientifique canadien.

Le CNRC continue à coopérer avec d'autres pays dans le cadre de projets de recherche et de développement de l'Agence internationale de l'énergie dans les domaines de l'énergie renouvelable, de la conservation et de la fusion thermonucléaire. Au cours de la présente année, des projets communs ont été lancés dans le domaine de l'énergie de la biomasse forestière, des pompes à chaleur de conception avancée, et des centrales de chauffage solaire avec stockage saisonnier. Le CNRC participe actuellement à un total de 14 projets.

Comme par le passé, des membres du personnel du CNRC continuent à servir au sein des comités interministériels chargés des politiques relatives à la coopération scientifique et technique avec d'autres pays comme l'Allemagne, la Chine et le Japon et participent aux travaux scientifiques et sur l'environnement d'organismes internationaux tels que l'Organisation de coopération et de développement économiques (OCDE), l'Organisation du Traité de l'Atlantique Nord et les Nations Unies et leurs organismes associés.

*Hebdo Canada* est publié par la Direction des programmes d'information à l'étranger, ministère des Affaires extérieures, Ottawa K1A 0G2

Il est permis de reproduire les articles de cette publication, de préférence en indiquant la source. La provenance des photos, si elle n'est pas précisée, vous sera communiquée en vous adressant à la rédactrice en chef, Prisca Nicolas.

*This publication is also available in English under the title Canada Weekly.*

*Algunos números de esta publicación aparecen también en español bajo el título Noticario de Canadá.*

*Alguns artigos desta publicação são também editados em português sob o título Notícias do Canadá.*